



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XXXVI

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NÚM. 10500

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º de cada mes.—La correspondencia á la Administración

## REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

LUNES 2 DE NOVIEMBRE DE 1896.

## CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Cammartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

## ACADEMIA HIPOLITO-ARMARIO

REAL NUMERO 34  
Preparatoria para las Academias del Ejército y Armada.

ACADEMIAS MILITARES  
La preparación está á cargo de los directores y de los comandantes de infantería D. Rafael Martínez Illasas y de caballería D. Luis Marquez.

ACADEMIAS DE MARINA  
Cuerpo general é infantería de Marina  
La preparación por los directores y por los profesores de la Escuela de Torpedos D. Juan de Carranza, teniente de 1.º clase y D. Antonio de Lara, teniente de navío.

Alumnos externos é internos.

## MATERIAL AGRICOLA

Presas para vinos.—Bombas para trasiego, riegos, lavar y rociar plantas.—Norias para pozos, movidas á vapor viento ó caballería.—Máquinas para taponar y limpiar botellas.—Espino artificial para cercados.—Arados de vertedero.—Desgranadoras de maíz.—Vías férreas, wagonetas, plataformas, cambios, etc., para transporte de frutos. Azadas, legones, picos.—Tuberías de goma y otras.

CAMILO PÉREZ LURBE  
12, CASTELLINI, 12.

Véase anuncio MODA Y ARTE en la tercera plana.

## EL 1.º DE NOVIEMBRE

¡Qué abrumadora é irresistible es la acción destructora del tiempo! Ante el confuso oleaje que envuelve la historia del pasado, vemos dibujarse las siluetas de los grandes imperios aniquilados por su devastadora influencia; y los guerreros del Asia, los legisladores de Roma, los filósofos de Atenas han desaparecido bajo su indomable poderío, como desaparecen las hermosas tiaras rojas del crepúsculo ante la tenebrosa oscuridad de la noche.

¡Pavoroso Leteo por el que navega la delirante humanidad en busca del término de su viaje! ¡Necropolis! ¡La estación de la muerte!

La Iglesia Católica consagra el día de hoy á la conmemoración de los difuntos: consoladora fiesta que relaciona el tiempo pasado con el presente y hace brotar en nuestro cerebro multitud de recuerdos que son para nuestro espíritu, agotado por el dolor, como el fresco rocío de la mañana para las muñías flores abrasadas por el calor del Estío.

El día 1.º de Noviembre es un día de recogimiento. No escuchamos en el bosque los trinos del enamorado ruiseñor, ni los hermosos prados engalanados con el verde de vistosos ropages se ofrecen á nuestra vista; no embalsama la atmósfera los perfumes de aromáticas flores, y solo marchitas y arrastradas por el viento, pasan por delante las secas hojas de los árboles que, esclavas de las leyes de la materia, bajan á la tierra pa-

ra sufrir su transformación dentro de sus condiciones biológicas.

¡La transformación de la materia Eterna ley á que están sometidos todos los seres orgánicos que iguala su acción, desde el magestuoso celaje que surta la profundidad de los mares, al pequeño microbio que busca su residencia en la malla de nuestros delicados tejidos; sombrío cuadro que atrofia nuestro cerebro y enerva nuestro corazón ante una realidad que espanta. La vida ante la filosofía naturalista no es más que el conjunto de fenómenos ó de lucha de la naturaleza individual contra las leyes de la naturaleza universal; desapareciendo su existencia con el individuo, nada queda en pos de sí, siendo el sepulcro un crisol donde ha de someterse para sufrir nuevas combinaciones.

¡Cuán diferente nos presenta la filosofía cristiana el concepto de la vida! Esa multitud de caméforas que con sus lenguas de bronce invitan á los fieles á la oración, es para recordarles que más allá del sepulcro viven los seres queridos y que hay en nosotros algo que no se corrompe; y esos cirios amarillos que oscilan al rededor de un sepulcro no simbolizan la luz que ha muerto sino la luz que vive; y esas flores deshojadas y esas lágrimas que se depositan y esas oraciones que se murmuran ante la fría losa de un sepulcro, son como la escala misteriosa de Jacob, que eleva nuestras almas á Dios donde residen los justos y que en su día se han de unir con aquellas que desde aquí lloramos.

No habéis muerto, no; con el recuerdo vivís con nosotros; con la oración viviremos unidos.

M. M. C.

1.º de Noviembre 96.

## TIJERETAZOS

A los que se han admirado porque en Cuba se han adquirido camas para los hospitales, á cuarenta duras con otra, les recomienda «La Correspondencia Militar» un anuncio publicado en la «Gaceta» de Madrid, referente á unas 400 camas que se han de adquirir para un hospital de la corte, cuyo tipo de subasta es de treinta y cuatro mil duros largos de talle.

Esas camas no salen á cuarenta duras sino á ochenta largos.

¡Y luego se dice que la beneficencia oficial es ciega!

¡Si dan ganas de ponerse enfermo para meterse en el hospital á dormir en esas camas tan santosas!

Es decir, si son como cuestan.

Ahora resulta que el general Weyler no ha prometido que para primero de Enero estarán limpias de rebeldes las provincias de Pinar del Rio, Habana, Matanzas y las Villas.

Esperamos que pida la palabra alguien.

Porque si el general Weyler no ha dicho nada, el que ha puesto la promesa en su boca y la ha propalado, ha engañado al país.

comenzado las operaciones en Pinar del Rio.

Así lo dice un colega refiriéndose á una carta que ha escrito al ministro de la Guerra el general Weyler.

¿En qué quedamos? El parte oficial recibido de Cuba hace días, noticiando que habían comenzado las operaciones en Pinar del Rio está escrito por Weyler?

Si lo está, el propio capitán general de Cuba ha avisado que comenzaba á desarrollarse el plan de campaña.

Y en tal caso, el colega á que nos referimos lo pone en evidencia.

¡O no ser amigo ocioso del general Weyler!

Se trata de la insurrección filipina y había un colega:

«Hoy, con ser grave la cuestión por el tiempo transcurrido sin haber castigado á esos pobres diablos mansos, dóciles y sumisos...»

¡Mansos y quieren comerse á los castillos crudos!

¡Dóciles y quieren pasar á cuchillo á la humanidad española!

¡Sumisos y se han rebelado contra quien los sacó de la vida salvaje y los civilizó!

Francamente, tanta mansedumbre, docilidad y sumisión, están reclamando un acto que deje memoria por los siglos de los siglos.

Y añade el colega que esos pobres diablos mansos, dóciles y sumisos, podrán, una vez perdido el timón, convertirse en salvajes y feroces.»

Yo creía que ya estaban convertidos en fieras ó que no habían salido de la condición de tales.

Porque los que matan á un hombre y lo hacen pedazos delante de su familia y atropellan á ésta en presencia del muerto, son malvados de natiuitate, más feroces que el tigre y más innobles que la hiena.

## Dinero para la guerra

El gobierno va á recurrir á la banca nacional para levantar un empréstito de cuatrocientos millones, que no será el único, sino el primero de una serie, según ha dicho el señor presidente del Consejo á varios periodistas.

Cansado sin duda el señor Cánovas de llamar sin fruto á la puerta del vecino, ó rechazando auxilios ofrecidos á precios imposibles, ha vuelto la vista al propio hogar y ha buscado en él lo que no ha podido encontrar en el extranjero.

¿Encontrará dentro de la propia casa el dinero que necesita para proseguir la guerra en Cuba y Filipinas? Es seguro que sí. Ponerlo en duda sería ofender á los capitalistas españoles.

Cuatrocientos millones ahora, y otros cuatrocientos luego, darán, si se los piden, para cosa tan santa como la defensa de nuestros derechos, de nuestra propiedad, de nuestra honra. El sacrificio será grande pero no lo discutirá siquiera, como no discute el soldado la orden que le previene ir á Cuba ó á Filipinas para entrar en campaña. Si no sucediera así habría que confesar que en España no hay patriotismo más que en las clases desheredadas, en las que viven del mísero jornal de las cuales salen héroes que se sacrifican por sus semejantes, como el héroe de Cascorro, y paladines esforzados de la honra española, que, como el soldado Ruiz, abofetean á los enemigos de supatria, ultrajándolos, antes de atravesarlos con el acero vengador para derramarlos su impura sangre.

La banca española entregará su dinero al gobierno, porque si no se pusiera á la altura que las circunstancias reclaman habría que suponer que entre la España de 1808, colosa de su pundonor y de su independencia, y la España de 1896, mediaba un abismo, y que entre los que dan sus hijos á la patria para que por ellos se sacrifiquen y los que nacieron mimados de la fortuna no hay términos de comparación.

Hemos dado al mundo un ejemplo admirable de entereza; hemos hecho un alarde soberano de nuestras vitales energías; hemos demostrado, mandando ejércitos numerosos á distancias enormes, que el ocurecimiento voluntario en que hemos vivido hasta ahora no era confirmatorio del concepto de pequeñez con que se nos consideraba en el extranjero, sino consecuencia lógica de nuestra modestia extremada. Empeñados en una guerra cruel, en la que lo menos temible es la guerra, hemos regado los campos de Cuba con el sangre de soldados españoles y hemos consumido allí una gran parte de la hacienda nacional. Defendiendo nuestro derecho á poseer lo que descubrimos hace cuatro siglos y hemos civilizado á costa de continua labor y de sacrificios sin medida, luchamos por sujetar Cuba á España con lazos de oro y sangre.

Desde el comienzo de la guerra, una frase española, muy española, rueda de labio en labio:

Mientras quede en España un hombre y una peseta no triunfará la insurrección separatista.

El ejército que pelea en Cuba mantiene con gloria para él y para la patria la parte que en aquella frase, comprendió del daseo nacional, le corresponde. A los capitalistas toca mantener lo que les concierne, y Cuba seguirá siendo de España, mal que les pese á los Maceos, y á sus protectores de la república modelo.

Previsión del tiempo.

(Primera quincena de Noviembre.)

Con la entrada del mes coincidirá la llegada al N. O. de Europa de una depresión, poco sensible en nuestra Península donde solo se reflejará el día 2 en la parte N. O. y Septentrional.

El día 3 se formará un núcleo de bajas presiones en el golfo de Gascuña, que ejercerá sus influencias en nuestras regiones ampliadas á otras el régimen chubascoso iniciado el día anterior en el N. O. y Septentrion.

El miércoles 4 la depresión del golfo de Gascuña pasará al Mediterráneo y su acción será sensible en nuestra Península especialmente en los puntos vecinos á dicho mar donde habrá algunas lluvias con vientos de entre S. E. y N. E.

El jueves 5 se alejará hacia Oriente la indicada depresión y su influencia será poco sensible en España.

El viernes 6 empezarán á notarse en la Europa Occidental los síntomas de la aproximación de una borrasca que avanzará por el Atlántico, y cuyo centro estará situado el sábado 7 al S. O. de Irlanda.

En nuestra Península se producirán lluvias y nieves en las regiones del Noroeste y Septentrional, con vientos de entre O. N. bajando sensiblemente la temperatura.

El domingo 8 debe ser de lluvia bastante general en nuestra Península, porque además de la borrasca ya descrita actuará sobre nuestras regiones una profunda depresión que en dicho día tendrá su centro hacia los páraos de la Isla de Madera.

La influencia de esta depresión se sentirá en primer lugar en la temperatura que subirá y en el cambio del rumbo del viento que será duro y ocasionará fuerte temporal en nuestros mares.

El lunes 9 será mas lluvioso que el anterior, de caracter mas general y de mayor intensidad, porque al avanzar hacia el O. la citada borrasca invadirá rápidamente nuestra Península. Y como esto suma caracteres de grande intensidad, es de temer que, además de recrudecer de una manera alarmante el temporal en nuestros mares, con vientos muy duros del S. O. se produzcan con grande insistencia y excesiva abundancia las lluvias en este día y el siguiente.

El martes 10 seguirá la base de la perturbación atmosférica en Madera, pero también se extenderá hacia el Norte. Continuará el mal tiempo siendo las lluvias bastante generales aunque no tan copiosas como el día anterior con vientos de entre S. O. y Noroeste.

El miércoles 11 se producirá un cambio en la situación meteorológica de Europa á consecuencia de la llegada á las Islas Británicas de una importante borrasca que producirá un gran temporal en el N. O. del Continente. No será sensible en nuestra Península pero por su influencia desaparecerá el régimen lluvioso.

El jueves 12 adquirirá grande extensión la dicha borrasca llegando su acción hasta nuestras regiones del O. Noroeste y Septentrional, donde producirá algunos chubascos con vientos de entre O. y N. y bajas temperaturas.

El viernes 13 se formará un núcleo de bajas presiones en el Mediterráneo superior cuya acción será sensible en los parages vecinos de dicho mar donde ocasionará algun chubasco con vientos de entre N. E. y S. E.

El 14 y 15 seguirá la depresión del Mediterráneo aunque mas atenuada y su influencia será poco sensible en España.

NOHERLESOOM.  
(Del Boletín meteorológico.)

## PREDICAR EN DESIERTO

Por mandato del cura don Rufo Villanueva reunióse una tarde los vecinos del pueblo de Bunetas.

En medio de un silencio extraordinario quedó muy pronto la sesión abierta, y el cura dirigió á sus feligreses este discurso «lleno de elocuencia»:

—Hermanos, hace tiempo observo con asombro y con tristeza que vuestra fe cristiana disminuye y la impiedad aumenta.

Yo creo que este mal, hermanos míos, lo origina la prensa, que de todos tomados y amparada difunde sus errores por doquiera.

Son muchos los periódicos profanos que de Madrid á nuestro paglio llegan, y casi todos ellos contienen multitud de irreverencias, niñerías, por desgracia, muy inspirado en las sagradas Escrituras evangélicas.

Por consiguiente, es necesario un órgano de nuestra Santa Iglesia...

—Muy necesario—interrumpió el alcalde, que celebraba la sesión con su presencia—

—«La»— pues de uno solamente disponemos para poder solemnizar las fiestas, y me ha dicho hace poco el organista